



Cubainformación.- Durante la actividad del Día de los Inmigrantes, organizada por el Gobierno vasco en su sede de Vitoria-Gasteiz, representantes de las asociaciones de cubanas y cubanos residentes en este territorio Acesma y Sierra Maestra, que habían conocido la noticia minutos antes a través de la Embajada cubana en Madrid, comunicaban al lehendakari (presidente de la Comunidad Autónoma Vasca) Iñigo Urkullu la noticia del acuerdo histórico entre Cuba y EEUU, en el que se ha incluido un canje de prisioneros, que ha llevado a su Patria cubana a los tres antiterroristas que aún permanecían presos en EEUU.

Aprovecharon también para agradecer a su formación, al PNV (Partido Nacionalista Vasco), su apoyo en varios de los ayuntamientos vascos en que se había presentado una moción en solidaridad con estas personas, parte de una campaña que, felizmente, ha sido desconvocada. Esta campaña de mociones, en las que se solicitaba a Obama su liberación, ya había conseguido la aprobación en 20 municipios vascos, y se esperaba llegar, al menos, a 50.

Los tres cubanos liberados forman parte del grupo conocido como los Cinco Héroes cubanos: Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, René González Schwerert, Fernando González Llort y Antonio Guerrero Rodríguez. Dos de ellos, René González y Fernando González, ya residían en Cuba tras cumplir más de 13 y 16 años de prisión respectivamente. Los tres ahora libres tenían penas entre 22 años y cadena perpetua.

Esta campaña de mociones por Los Cinco cubanos en instituciones de Euskal Herria (País Vasco) ha sido una iniciativa de la Asociación de amistad y solidaridad Euskadi-Cuba, los colectivos internacionalistas Komite Internazionalistak y Askapena, y las asociaciones de la emigración cubana en Euskal Herria Asociación "Desembarco del Granma", Asociación "Sierra Maestra-Euskadi" y ACESMA.

### **Comunicado de la Asociación Euskadi-Cuba: alegría por la libertad de presos cubanos en EEUU y reclamación del levantamiento del bloqueo**

La Asociación Euskadi- Cuba se congratula por el contenido de la comunicación conjunta de los Presidentes de Cuba y Estados Unidos que supone el comienzo de la normalización de las relaciones entre ambos países y el fin a la injusticia en el caso de los cinco antiterroristas cubanos condenados en EEUU.

Esperamos que este prometedor primer paso sea pronto seguido por el levantamiento del ilegítimo bloqueo a la Isla que, condenado por la ONU en 23 ocasiones, ha supuesto enormes sufrimientos para la ciudadanía cubana durante más de cincuenta años.

### **Declaración de la Federación de Asociaciones de Cubanos Residentes en España "José Martí" (FACRE). Los cinco en la patria**

Desde nuestros corazones, unidos al sentir del Comandante en Jefe Fidel Castro, de Raúl y del pueblo de Cuba expresamos la infinita alegría por el regreso de nuestros héroes a la patria por la que tantos hijos han derramado su valerosa sangre a lo largo de su historia por la libertad.

Ese paso imprescindible y la voluntad que han expresado los presidentes Raúl Castro y Barack Obama de restablecer relaciones diplomáticas nos permitirá vivir una nueva historia.

Una vez mas se impone la justicia y el derecho de los pueblos a su autodeterminación, a la defensa de sus ideas y a su independencia. Este camino para el dialogo nos llena de esperanza. Confiamos en que el fin del bloqueo sea una realidad inmediata.

Federación de Asociaciones de Cubanos Residentes en España "José Martí"

<http://facrejosemarti.wordpress.com/>

[federaciondecubanos@yahoo.es](mailto:federaciondecubanos@yahoo.es)

<https://twitter.com/FACREJM>

